

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa:

1. Kondisi perekonomian masyarakat desa besole sebelum adanya Covid-19 cukup baik dan terkendali. Hal ini ditunjukkan dengan rata-rata pendapatan ekonomi masyarakat sebelum Covid-19 lebih tinggi dan lebih baik dibanding dengan rata-rata pendapatan ekonomi masyarakat sesudah terdampak Covid-19.
2. Kondisi perekonomian masyarakat Desa Besole pada masa pandemi Covid-19 mengalami kemerosotan dan penurunan khususnya pada pendapatan ekonomi masyarakat. Kondisi perekonomian masyarakat Desa Besole melemah. Hal ini ditunjukkan dengan rata-rata pendapatan ekonomi masyarakat Desa Besole setelah adanya Covid-19 lebih rendah dibandingkan sebelum terdampak Covid-19.
3. Tingkat kesejahteraan ekonomi masyarakat Desa Besole akibat terdampak Covid-19 mengalami penurunan. Hal ini ditunjukkan dari adanya perbedaan rata-rata pendapatan ekonomi masyarakat sebelum Covid-19 dan sesudah Covid-19. Maka terdapat perbedaan tingkat kesejahteraan ekonomi masyarakat Desa Besole Kecamatan Besuki Kabupaten Tulungagung sebelum dan sesudah terdampak Covid-19.

## B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan yang telah disajikan, peneliti menyarankan sebagai berikut:

### 1. Bagi Masyarakat

Dalam penelitian ini, peneliti menyarankan kepada masyarakat agar masyarakat tetap dapat hidup sehat dengan mematuhi protokol kesehatan dan mematuhi aturan-aturan yang telah diterapkan oleh pemerintah. Meskipun saat ini kasus Covid-19 belum juga usai dan masih terus bertambah, masyarakat dalam menjalankan kegiatan ekonomi diharapkan selalu menerapkan *social distancing*, sering-sering mencuci tangan dan selalu memakai masker. Meskipun angka positif Covid-19 terus bertambah bukan menjadikan halangan untuk tetap bekerja dan menjalankan kegiatan ekonomi sehari-hari. Karena dengan menerapkan dan patuh protokol kesehatan dengan benar, masyarakat akan dipastikan akan tetap sehat dan mampu memutus mata rantai Covid-19 serta mampu memperbaiki kondisi perekonomian yang saat ini semakin melemah akibat dampak dari Covid-19.

### 2. Bagi Peneliti Selanjutnya

Dari penelitian ini penulis menyarankan untuk menambahkan variabel-variabel serta lebih teliti dalam memilih variabel penelitian. Melakukan observasi terlebih dahulu untuk mengetahui kondisi wilayah lokasi penelitian. Menambahkan jumlah sampel penelitian

serta pengetahuan dan informasi lebih banyak lagi mengenai dampak Covid-19 terhadap perekonomian untuk hasil penelitian yang lebih baik lagi.